
Título: Solo Dios hace al hombre feliz

Texto: Marcos 12:28-34

Iglesia Piedra Angular | 8 de Octubre 2023 | Downtown Center

Idea central: Dios nos hace la mayor invitación que podemos recibir: amarlo. 


Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias. 

Iglesia, debo decirles que tengo mucha emoción con el pasaje que 
tenemos delante esta mañana. Es un pasaje que si venimos anÉl con el 
corazón abierto, puede cambiar por completo nuestras vidas. 


•Marcos nos va a mostrar hoy a un escriba, una persona que conocía de 
la Biblia, 

•Pero que viene a Jesús con una pregunta que era vital para él, 

•Y que quiere que Jesús le enseñe,

•Él se acerca a Jesús sin agenda y le dice:

•Enséñame. 
•Y el que viene a Jesús así, dispuesto, sale transformado. 


Acompáñeme a Marcos 12:28-34 (p. 1034). He titulado este sermón Solo 
Dios hace al hombre feliz. Y esta es la Palabra de Dios. 


28 Cuando uno de los escribas se acercó, los oyó discutir, y 
reconociendo que Jesús les había contestado bien, le preguntó: 
«¿Cuál mandamiento es el más importante de todos?». 29 Jesús 
respondió: «El más importante es: “ESCUCHA, ISRAEL; EL SEÑOR 
NUESTRO DIOS, EL SEÑOR UNO ES ; 30 Y AMARÁS AL SEÑOR TU 
DIOS CON TODO TU CORAZÓN, Y CON TODA TU ALMA, Y CON 
TODA TU MENTE, Y CON TODA TU FUERZA ”. 31 El segundo es 
este: “AMARÁS A TU PRÓJIMO COMO A TI MISMO ”. No hay otro 
mandamiento mayor que estos». 32 Y el escriba le dijo: «Muy bien, 
Maestro; con verdad has dicho que ÉL ES UNO, Y NO HAY OTRO 
ADEMÁS DE ÉL; 33 Y QUE AMARLE A ÉL CON TODO EL CORAZÓN 
Y CON TODO EL ENTENDIMIENTO Y CON TODAS LAS FUERZAS, Y 
AMAR AL PRÓJIMO COMO A UNO MISMO , es más que todos los 
holocaustos y los sacrificios». 34 Viendo Jesús que él había 
respondido sabiamente, le dijo: «No estás lejos del reino de Dios». Y 
después de eso, nadie se aventuraba a hacer más preguntas. 
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Que el Señor bendiga su Palabra 

**


A nosotros nos gusta comparar y buscar y juzgar y decidir “Quién es el 
mejor”. El mejor salón, la mejor ruta para cruzar el puente, el mejor 
pediatra, el mejor restaurante.


¿Quién es el mejor?” “¿quién es el más grande?” “¿de el GOAT?” Están 
en los barrios y en los estadios y en los patios y donde quiera que se 
junten dos o tres personas. 


Y la verdad es que hay cosas que están fácil: ¿Cuál es el mejor artista 
dominicano? Esa está fácil, yo creo.


Pero, qué tal: el mejor deportista dominicano. Ya es más difícil.

O más difícil: ¿cuál es el mejor basquebolista de toda la historia? Ya eso 
lo hablamos aquí y todavía hay gente molesta conmigo. 


Y es que… ¿cómo uno define “Mejor”? ¿El mayor? ¿El más grande? 


No es fácil, ¿verdad? Hay demasiadas cosas que tomar en cuenta. 
Puede que uno sea mejor en una cosa y otro en otra.


**


En el texto de hoy, el escriba viene a Jesús y le dice:

•¿Cuál es el mejor mandamiento?

•¿Cuál es el más grande? 

•¿El más importante?


Así que, en una cultura donde el fantasma de Yahvé estaba impregnado 
en cada edificio, no es una sorpresa que en los barrios y los patios y los 
estadios la gente se preguntara: ¿cuál es el mayor de los mandamientos 
del Señor?


Y para que no estemos discutiendo, el Señor mismo nos dio la 
respuesta.
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Esta es nuestra hoja de ruta. 


Pantalla 1: 

1. Escucha

2. Ama

3. Acércate


Pantalla 2 

Idea central: 
Dios nos hace la mayor invitación que podemos recibir: amarlo.


¿Listos? 

1. Escucha 

¿Cuál mandamiento es el más importante de todos?». 29 Jesús 
respondió: «El más importante es: “ESCUCHA, ISRAEL; EL SEÑOR 
NUESTRO DIOS, EL SEÑOR UNO ES” 

Este es el fundamento de toda la respuesta que Jesús va a dar. Es la 
primera parte de la bien llamada Shemá. Shemá literalmente significa 
“escucha(r)”, y para entender cómo funcionaba en Israel, déjame hacer 
este ejercicio:.


Padre Nuestro que estás en los cielos…ajá sigan…


Ok, ¿notan lo fácil que les sale? Eso es porque en nuestra cultura, 
influenciada por el cristianismo, y por el catolicismo en particular, se 
recita el Padre Nuestro con mucha frecuencia. 


Pues en Israel, ellos estaban mandados por Dios mismo a recitar la 
Shemá. Deuteronomio 6 mandaba a eso, y los judíos lo repetían dos 
veces al día, debían colocarlo en sus ropas, que escribían en sus casas. 
Esto debía estar por todos lados. 


Esto se escuchaba en Israel.  
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En Israel se escuchaba que había un solo Dios, no más. Solo hay un solo 
Dios. 


• No son muchos dioses, es un solo Dios, 

• un solo creador, un solo redentor, un solo salvador, 

• un solo sustentador y por tanto uno solo que merece gloria…

• Y uno solo que tú puedes amar con todo lo que eres. 


Esto es particularmente importante entender cuando tú tienes a Dios 
hecho hombre aquí hablándote. La semana que viene vamos a hablar 
más de eso, pero mientras tanto, Mira cómo lo decía Atanasio en el Siglo 
IV:


Pantalla 3 
“Dado que Dios es uno, es ridículo suponer que podría haber otro 
"Señor" del cielo y la tierra, además del Señor que es uno. Simplemente 
no hay lugar para un segundo Señor de todos, si el único Dios verdadero 
llena todas las cosas en la brújula del cielo y la tierra”, Atanasio


Hay un solo Dios, y ese solo Dios nos llama… a amarle.


2. Ama 

Jesús tiene la norma de responder no como esperamos sino como lo 
necesitamos.


Y yo creo que hoy, hubiéramos esperado algo tipo: yo no quiero religión, 
yo quiero relación.


Pero cuando a Jesús le pidieron un mandamiento, el mayor, el supremo, 
el más importante. Él no quitó mandamientos, Él dio dos. 


30 Y AMARÁS AL SEÑOR TU DIOS CON TODO TU CORAZÓN, Y 
CON TODA TU ALMA, Y CON TODA TU MENTE, Y CON TODA TU 
FUERZA”. 31 El segundo es este: “AMARÁS A TU PRÓJIMO COMO 
A TI MISMO ”. No hay otro mandamiento mayor que estos». 
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Y eso es justo lo que necesitamos, pero necesitamos como una 
reeducación y readecuación para poder verlo. 


Yo quiero llevarte a otro lugar para que lo veamos, ¿sí? Acompáñame por 
favor. Es Santiago capítulo 1:25, (1245). Escucha esta palabra, y que el 
Señor la selle en nuestra mente:


25 Pero el que mira atentamente a la ley perfecta, la ley de la 
libertad, y permanece en ella, no habiéndose vuelto un oidor 
olvidadizo sino un hacedor eficaz, este será bienaventurado 
(bendecido, feliz) en lo que hace. 

Oye eso:

•La ley

•Los mandamientos

•Los mandatos

•Toca aquí, no toques allí, haz esto, no hagas aquello:


Ajá, eso es perfecto, y es la ley de la libertad; 
Que el que la hace es feliz.


Dios da mandamientos, de libertad, que son perfectos, y nos bendicen.


Escucha, algo que puede probar rápidamente una relación,… armar un 
mueble de Ikea. No disque una lámpara, no: un sofá. O una cómoda.


El otro día en casa quisimos cambiar el forro del sofá de la sala… y yo 
rebajé como quince libras. Cambiando la tela.


La cantidad de instrucciones, y que si te vuelas un paso, y no sé qué…


Pero compra mueble de otros lugares. De esos que las instrucciones son 
como un cuadrito…y resuelve. Y te das cuenta que… normalmente, el 
problema no está en las instrucciones; el problema eres tú, que no las 
sigues. 


Otro ejemplo: ¿Tú sabes lo hermoso que es manejar en lugares donde 
los pare significan algo? 


 of 5 12



Yo recuerdo una vez en Estados Unidos que se dañó un semáforo. Una 
intersección importantísima; saliendo de la iglesia. Todo el mundo lo vio 
como que fuera un pare: va uno, luego el otro, luego el otro.


Orden, funciona, vamos cada cual. Feliz, LIBRES, a hacer lo que 
tenemos que hacer, lo que queremos hacer. Estructura y ordenes y 
mandatos que nos llevan a vivir libres. 

Compara eso con el desorden que vivimos. 


•Nos levantamos tristes, sin propósito, porque no oramos ni buscamos el 
rostro de Dios

•Perdemos amistades porque no estamos dispuestos a pedir perdón por 
nuestros errores.

•Los pobres apenas tienen qué comer porque nuestra usura hace que 
unos pocos tengan miles de millones y miles de millones tengan muy 
poco.

•Nuestra pereza nos roba de energía y nos daña el cuerpo y nos lleva a 
una muerte prematura,

•Nos ejercitamos diariamente, el cuerpo, pero no ejercitamos nuestra 
alma; porque ni sabemos dónde está la Biblia.

•Y mientras discutimos de cosas sin importancia, millones se pierden sin 
escuchar del nombre de Jesús. 


Eso no es libertad; eso no es felicidad. 


Los mandamientos del Señor no son gravosos; no son una carga, 
son un regalo.  

**

Y es por eso que el Señor nos manda a amarle. 


A todos, a todos nos gustan los resultados. Y no hay nadie en este 
mundo que no quisiera una vida mejor. 


La realidad es que si tú sigues los consejos y los mandamientos de 
la Biblia, tú vas a tener una vida mejor. 
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Tú no necesitas a Dios para que te vaya mejor en la tierra, no 
verdaderamente. Hay tantos principios y mandamientos de la Biblia que 
están ahí, escritos, y tú puedes seguirlos, y puedes tener éxito.


**


Pero eso no es lo que Dios quiere para ti; y esta parte quiero ser 
cuidadoso como lo digo. Pero es esto: Dios no te quiere exitoso, Dios te 
quiere pleno. En paz. Bienaventurado. Verdaderamente feliz.


Éxito es que te vaya bien en tu negocio; Éxito es un buen sueldo; Éxito 
es un hijo obediente, con salud; Éxito es un buen esposo, que no te sea 
infiel; Éxito es que no te choquen el carro.


Felicidad es decir: “Sé vivir en pobreza y sé vivir en abundancia, en 
todo y por todo he aprendido el secreto de estar saciado y de tener 
hambre, de tener abundancia y de sufrir necesidad: todo lo puedo en 
Cristo que me fortalece” 

Felicidad es decir: “El Señor es mi luz y mi salvación: ¿de quién 
temeré? Aunque mi padre y mi madre me dejaran, con todo el Señor 
me recogerá” 

Feliz, pleno, bienaventurado es aquel que puede decir: El Señor dio, el 
Señor quitó: bendito sea el nombre del Señor”.


Eso es lo que Dios quiere de ti.


No un hijo obediente, es un hijo que lo ame. No alguien que quiera más 
cosas de Él, es alguien que lo quiera más Él. Porque la vida pasa y todo 
se acaba, solo Dios queda, y solo Dios hace al hombre feliz,


Eso fue lo que Job nos enseña. Ese hombre que, siguiendo los 
preceptos de Dios, lo tenía todo. Ganancias, obediencia, religión, 
amistades, prosperidad, salud. Y en una conversación de la que él nunca 
se enteró, Dios le da permiso a Satanás para quitarle todo, ¡todo! Porque 
el diablo no podía concebir que un hombre amara a Dios sino fuera 
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porque Dios le daba todo. Y sabes qué, Dios venció al diablo, y Job 
amó a Dios aun en medio de su gran dolor.


Pantalla 4: 
“¿Cómo es que al final, con todas las cosas terribles que dice Job, Dios 
dice que “Job lo honró”? La respuesta es que eran oraciones. Job 
estaba molesto, Job se quejó. Pero él estaba molesto y quejándose con 
Dios. Estaba hablando con Dios. Él se quedó con Dios aun cuando no 
estaba ganando de Dios, y por eso al final, Satanás fue vencido”, Tim 
Keller


Cuando tú amas a Dios, no por lo que Él te da, sino por lo que Él es, 
entonces Satanás es vencido, y tú puedes encontrar verdadera felicidad.


**

Por eso Dios nos manda a amarle: con todo. 


“30 Y AMARÁS AL SEÑOR TU DIOS CON TODO TU CORAZÓN, Y 
CON TODA TU ALMA, Y CON TODA TU MENTE, Y CON TODA TU 
FUERZA” 

•Nuestras emociones, 

•nuestros pensamientos, 

•nuestras acciones, 

•nuestra esencia.


Y a mí me fascina en cuán alta estima se tiene Dios. Dios se la cree 
completamente. 


Cuando te pones a amar a una persona con todo tu ser, las ahogas, las 
aplastas, ellos te piden un break, porque nadie está creado para soportar 
todo el peso de otra persona. 


Pero el único Dios sí puede soportar toda tu alma, mente, y corazón y 
fuerzas.


•Dios dice: no te guardes nada de ti.

•Entrégate entero. 

•Ámame por completo, que yo lo aguanto
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• Sígueme amando, que yo no fallo

•Confía, que aquí no hay engaño

•Aquí no hay decepción, dámelo todo. 


Solo Dios soporta el peso de tu fuerza y mente y corazón y alma, así que 
déjaselo a Él. Descansa sobre Él, ámalo a Él.


Y Jesús dice, claramente, que al hacerlo, el mundo entero va a ser 
transformado.


El amor por Dios se derrama y se extiende a nuestros vecinos, 


Amar a Dios no es aéreo: se ve en el amor al prójimo. Jesús nos aleja del 
misticismo y la religiosidad; de irnos a las montañas y decir “yo tengo mi 
buena relación con Dios”. Si la tienes, se va a ver en que amas a los 
que te rodean.


•Se va a ver en tu amor por los huérfanos y las viudas; por los 
extranjeros. 

•En tu deseo porque los perdidos encuentren a Cristo. 

•En que hayan buenos salarios. 

•En que dejas tu sed de venganza. 

•En que das paso en la autopista. 

•En que pides perdón por tus faltas. 

•En que no necesitas que se haga tu voluntad porque amas más la 
voluntad de Dios.

• Y en que quieres ver que los que te rodean también conozcan a Jesús,


Pantalla 5:  
Beda el Venerable: Ninguno de estos dos tipos de amor se expresa con 
plena madurez sin el otro, porque Dios no puede ser amado aparte de 
nuestro prójimo, ni nuestro prójimo aparte de Dios. Por lo tanto, tantas 
veces como nuestro Señor le preguntó a Pedro si lo amaba, y 
atestiguaba su amor, el Señor agregó al final de cada consulta: "Alimenta 
a mis ovejas", como si estuviera diciendo claramente: "Solo hay una 
confirmación adecuada de amor de todo corazón por Dios: trabajar 
constantemente por los necesitados en medio de ti, ejerciendo el 
cuidado continuo de ellos".
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O aun mejor lo dijo el apóstol Pablo: El amor es el cumplimiento de la 
Ley (Romanos 13;10)


3. Acércate 

Nuestro texto contiene unos hermosos detalles de tracción que no 
debemos pasar por alto:


El v. 28 dice: 28 Cuando uno de los escribas (1) se acercó, (2) los oyó 
discutir, y reconociendo que Jesús les había contestado (3) bien, (4) 
le preguntó; 

Este es un hombre que Jesús le está llamando la atención 
significativamente, y decidió empezar a meterse al ring. Pero entonces, 
nota el 32;

32 Y el escriba le dijo: «Muy bien, Maestro…”. ¿Lo vieron? Ya no bien, 
¡Muy bien! El hombre ta en eso. Y él está reconociendo esto delante de 
un grupo de gente que no quiere saber de Jesús. Esto le va a costar. 


Pero lo que él dice después todavía más, porque él dice que la respuesta 
de Jesús, v33: es más que todos los holocaustos y los sacrificios».  
Gente, este hombre está muy interesado en Jesús, porque decir eso 
delante de los fariseos y saduceos es básicamente firmar. Ya ese no lo 
vuelven a invitar a un Bar Mitzvah, a un cumpleaños… Que amar a Dios 
es más importante que TODO ACTO RELIGIOSO! El dijo delante de lls 
religioso. 


Ahora, mira el culmen. El momento cumbre es el v,34. Este hombre, aquí 
con con buenas intenciones, está aprobando y midiendo a Jesús. Como 
si dependiera de Él, pero mira el 34:


34 Viendo Jesús que él había respondido sabiamente, le dijo: «No 
estás lejos del reino de Dios».  

Jesús vuelve a poner todo en Su lugar…


**
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Pantalla 6: 
Mi amigo Sam Allberry me dijo una vez algo que se me quedó:  
“A Dios nunca le decimos ‘Te amo’. Lo único que le decimos es “yo 
también te amo”, Sam Allberry


Verás, eso es de vital importancia cuando tú tienes a Jesús, diciéndole a 
este escriba “no estás lejos del reino” porque… ¿tú sabes cuáles fueron 
las primeras palabras de Jesús en este libro? ¿Tú me acompañarías?


Es la página 1019. Marcos 1:15. Las primeras palabras de Jesús en 
Marcos: “El reino de Dios se ha acercado; arrepiéntanse y crean en 
el evangelio”.


Mi amado hermano, yo no sé cómo tú llegaste aquí;


•Yo no sé si llegaste con muchísimo ánimo y bien fuerte en tu fe;

•Yo no sé si llegaste con muchas preguntas y dudas;

•Tal vez llegaste arrastrándote, con una carga que no sabías cómo 
quitarte;

•Esto es lo que yo sé; 

	 •Si estás aquí hoy, si has estado escuchando a Jesús, el único Dios, 

	 •El único que puede soportar tus cargas

	 •El único que merece tu amor

	 •El que te ordena que lo ames, porque lo merece

•Si estás escuchando hoy, no estás lejos del reino de Dios. 


¡Acércate más! ¡Ven donde Jesús!

 

¡Tú no quieres quedar cerca, tú quieres salvar tu vida!


•Así que, dime, ¿quieres a Jesús?

•¿Amas a Dios?

•¡Ven! Así como estás, que Él te ama más;


Él sabe lo horrendo que somos. Él conoce nuestros pecados. Por eso Él 
vino, por eso Él estaba ahí, en Jerusalén, a días de morir en la cruz, la 
muerte que nosotros merecíamos. Ese es el evangelio. El justo vino a 
morir por los injustos, para llevarnos a Dios.
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Y ahora a ti te toca arrepentirte de tu pecado y confesar;

•Señor, te necesito,

•Señor, te amo, 

•Señor, te creo, 

•Señor, te quiero;

•Señor, perdóname;

•Señor, ayúdame;

•Señor, cámbiame.


Ven como estás, que Él es el único que te recibe como eres, y te cambia 
a lo que solo Él te puede hacer. 


Para Su gloria, y nuestro bien. 

Bendito sea el nombre del Señor. 
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